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a lunga estate della scuola elementare di Ravarino è finita. 
In ballo c'erano il tempo pieno per le classi prime e 
l'accorpamento di tre quarte in due sole sezioni. I genitori 
ravarinesi, preoccupati per la sorte dei propri figli, hanno 

dato vita al Comitato per la difesa dei diritti scolastici dei bambini, 
nato in primis per contrastare le decisioni pervenute dall'alto in 
merito alla gestione delle Buonarroti. Mamme e papà si erano 
detti disposti a realizzare una vera e propria marcia su Modena e 
lasciare i figli fuori da scuola a settembre se le cose non fossero 
cambiate. A Ravarino quest'anno, grazie a questa partecipazione 
volontaria, il tempo pieno è assicurato a tutti e le quarte saranno 
tre. Segue a pagina 3

L

SCUOLA, SALVATO IL TEMPO PIENO

stato facile la sera del 9 ottobre mettere in evidenza, ancora una volta, come 
anche in un piccolo paese di provincia quale Ravarino sia possibile produrre un 
rigoglio culturale di grande richiamo, un circuito di eventi ed iniziative capaci di 
attrarre la cittadinanza e risvegliare in tanti l'interesse per il territorio in cui 

vivono da anni e che non sono sempre stati in grado di apprezzare. Quel Sabato almeno 
un centinaio di ravarinesi era presente alla presentazione, ad opera dell'Assessore alla 
cultura Maurizia Rebecchi, di Sentieri di Storia e Leggenda, progetto di valorizzazione 
turistica e culturale promosso dall'Amministrazione comunale che promette vere e 
proprie passeggiate tra le evidenze storico-artistiche del nostro paese, e  di La Nostra 
Storia, collana di dieci dvd in cui il cicerone a noi più caro, Bruno Lodi, racconta, con 
ricchezza di dettagli e il gusto per l'aneddoto che lo caratterizzano, la storia della 
pianura emiliana. Presso il cinema Arcadia è stato proiettato l'ultimo dei dieci filmati 
del progetto voluto dal Comitato Magister-ARCI: Viaggio nelle dimore storiche e 
signorili di Ravarino, per anticipare, in forma virtuale, gli itinerari che si dovrebbero 
realizzare concretamente nel maggio prossimo. Per l'occasione erano presenti il Vice Presidente della Provincia di Modena Mario Galli, 
anche Assessore al turismo e alla promozione del territorio e delle sue eccellenze,  il Sindaco Gatti, il Maestro Lodi e il regista dei filmati 
Gianni Carino. A concludere la serata, infine, l'inaugurazione della mostra storico-didattica permanente, al secondo piano del Municipio, 
dove sarà possibile apprezzare numerosi reperti antichi, tra cui la nota stele funeraria di Quinto Aburio.  Leggi i due articoli a pagina 7.

omenica 10 ottobre sono state effettuate le premiazioni del 
concorso “Finestre e balconi fioriti” organizzato, come 
sempre, dalla Compagnia del Millenario in collaborazione 
con i fioristi e vivaisti di Ravarino. Anche quest'anno la 

fantasia dei numerosi partecipanti ha riservato belle sorprese. Le 
finestre più colorate e i balconi più originali sono stati premiati 
con omaggi e buoni spesa per piante e fiori, gentilmente offerti 
da: Az. Agr. Agriflor di Fiorella Ghelfi, Azienda agr. Ettore 
Rebecchi, Azienda Agr. Gianni Preti, Fiorista Nataly, Azienda 
Agrituristica Il Biancospino.  Per le menzioni speciali invece è 
stato previsto un premio offerto dalla stessa Compagnia del 
Millenario. Dopo la cerimonia i partecipanti hanno potuto 
godere del rinfresco conclusivo preparato da Il Biancospino. 
L’evento è stato patrocinato dal Comune di Ravarino.
Vincitori della categoria "Balconi”
Prima classificata: Elena Pavaloiu;  2ª: Patrizia Sanguinetti;  

e3ª: Daniela Baraldi;  4 : Tiziana Alberghini e Luisa Borsari;
i5 : Roberto Bellei e Paolina Leoni;  6ª: Marzia Goldoni;  

7ª: Vilde Scandellari;  8ª: Isa Guerzoni
Vincitori della categoria "Finestre” 
prima classificata: Giuliana Balboni;  2ª: Patrizia Benazzi;  
3ª: Daniela Baldini.
"Angoli" segnalati dalla giuria: 
Giliante Pignatti, Maria Roli, Antonietta Busto, Ulrike 
Mundschitz, Laura Sgarbi.

TUTTI VINCITORI DEL 6° CONCORSO 
FINESTRE E BALCONI FIORITI: 

"Il solo vero viaggio, il solo bagno di giovinezza, non è andare su nuove strade ma avere nuovi occhi".
                                                                                                                                                                                                      Proust
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INIZIATI I LAVORI SUGLI ARGINI

Articolo a pagina 3
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Scuola elementare di Ravarino,
CLASSE 5ª, 

ANNO SCOLASTICO 1978/1979

In piedi, da sinistra: 
Davide Golinelli, Cristina Bonfatti,

 Francesco Francesca;    

Michela Regnani, Cosetta Fava, Franco…
Insegnante: Lorenza Vincenzi;  

 (foto consegnata da Anna Malagoli)

 Alda Malaguti, 

.

.

seduti da sinistra:
Francesco Bellini, Giordano Fava, 

 Vainer Travasoni, 

Insegnante: Amedea Tassinari; Cuoca: Iside Bergonzoni;
In alto, da sinistra: Stefano Muzzioli, 

Romolo Barbieri, Gianni Bisi, 
Davide Golinelli, Andrea Boggiani;                                                                                                                                              

Al centro, da sinistra: Chiara Gualtieri, …, Michele Cioni, 
Luca Girotti, Francesco Francesca; 

In basso, da sinistra: Francesca …, Michela Malpighi, 
Cristina Bonfatti, Stefania Bergonzoni, Chiara Gualtieri.

(foto consegnata da Anna Malagoli)

 Asilo parrocchiale di Stuffione, 
PRIMI ANNI '70 

Chi desidera pubblicare una fotografia su questa rubrica deve rivolgersi a Mira Guazzi (Ufficio Cultura del Comune - Tel 059 800814).
Tutte le fotografie dopo la pubblicazione vengono restituite..

DANZA CLASSICA E MODERNA - Sala ARCI: per bambini/e dai 4 anni. Referente: Elena Sighinolfi 339/1530590; GINNASTICA DOLCE - 
Sala ARCI; AEROBICA ; HIP HOP - Sala ARCI: per bambini/e dai 6 anni. Per info: Elena Sighinolfi; YOGA  - Palestra scuola elementare; 
JUDO - Palestra scuola elementare. Per info: Stefano Garuti 333/5467811; GINNASTICA PER ADULTI - Sala ARCI; DIFESA PERSONALE - 
Palestra scuola elementare. Per info: Stefano Garuti; KARATE - Palazzetto dello sport; ATLETICA - Palestra scuola elementare; 
PALLAMANO - Palazzetto dello sport; BALLI LATINO AMERICANI - Sala ARCI. Per info: Walter 333/2493196.
Informazioni: circolo ARCI UISP - Tel.: 059/905053. Le iscrizioni si effettuano direttamente con l'insegnante presso la sede del corso. I 
corsi sono iniziati tra fine settembre e i primi giorni di ottobre, le lezioni perse per motivi personali non saranno recuperate ad 
eccezione del caso in cui l'iscrizione avvenga a corso iniziato.

SONO INIZIATI I CORSI ARCI 2010/2011



3

SALVO (PER ORA) IL TEMPO PIENO, MA LE PRIME SARANNO NUMEROSE
Decisivo l’impegno del Comitato genitori per la difesa della qualità della scuola 

L

L

ono iniziati i lavori di ripristino dell'argine del fiume più sostanziosi e del bel tempo, nel frattempo invece era stata 
Panaro in seguito alle frane ed ai danni causati dalla piena predisposta la chiusura di numerose tane di nutrie che da sempre 
dello scorso Natale. Nel tratto che attraversa il nostro minano la stabilità degli argini. Lo scorso 15 settembre, 
comune infatti si erano venute a creare tre frane di finalmente, sono stati affidati a tre diverse ditte i lavori di 

preoccupante entità, tra le quali la più grave è sembrata quella ripristino dell'argine nei tre punti franati, con l'obiettivo di 
localizzata in corrispondenza dell'agriturismo La Corte, in via lavorare su tutte le zone critiche contemporaneamente e ridurre i 
Palazzina, dove l'acqua ritirandosi aveva portato dietro di sé la tempi dell'opera. I lavori sono iniziati a fine settembre con una 
parte interna dell'argine. Una prima fase di ringrossamento di tali prima fase di pulizia e disboscamento mentre nei giorni scorsi è 
punti critici era già stata avviata durante l'inverno dall'Aipo stata avviata la vera e propria fase di ripristino con il riempimento 
(Agenzia interregionale per il fiume Po,) che si era occupata in delle frane. I lavori dovrebbero concludersi entro fine novembre, 
primis del rafforzamento dell'argine esterno. Gli interventi con la speranza di poter prevenire e far fronte ai rischi a cui si va 
decisivi, tuttavia, erano stati rimandati in attesa di finanziamenti incontro durante l'inverno.

Il Comune di Ravarino informa che è ancora possibile richiedere un contributo per l'installazione di impianti gpl/metano su 
autoveicoli: 
- € 500 per l'installazione di impianti a metano 
- € 400 per l'installazione degli impianti a gpl
L'iniziativa è valida per chi possiede autoveicoli di categoria Pre-euro, Euro 1, Euro 2, Euro 3, Euro 4 e successivi. Il contributo può 
essere chiesto una sola volta. I beneficiari possono essere tutti coloro che hanno residenza o sede nel Comune di Ravarino, che 
installano un impianto a gas metano o gpl su un autoveicolo di proprietà e destinato all'utilizzo in conto proprio.
1-  La domanda va presentata presso l'Ufficio Ambiente mediante l'esibizione di codice fiscale, un documento di identità valido e 
segnalando l'officina presso la quale si intende installare l'impianto. Lo stesso ufficio rilascerà l'autorizzazione all'impianto 
direttamente alla ditta installatrice prescelta.
2-   Per ottenere l'erogazione del contributo il proprietario del veicolo con impianto gpl/metano già collaudato dovrà presentare 
all'Ufficio Ambiente la fattura/ricevuta fiscale in originale quietanza e il libretto di circolazione in originale con visto di avvenuto 
collaudo da parte dell'autorità competente.
Per informazioni: Ufficio Ambiente - Comune di Ravarino, via Roma 173. Tel.: 059/800832 - 800817.

CONTRIBUTI PER LA CONVERSIONE A GPL O METANO

PANARO, TRE DITTE AL LAVORO PER RIPRISTINARE GLI ARGINI

Segue da pagina 1

a Croce Blu sta lavorando per essere più presente a Ravarino, magari anche con una propria sede. Da quando fu costituita nell'ormai 
lontano 1985 (proprio quest'anno sono stati festeggiati i 25 anni a Castelfranco con una manifestazione che ha visto la partecipazione 
di cittadini e rappresentanti delle Istituzioni) questa associazione si è impegnata per offrire anche ai cittadini del nostro comune 
importanti servizi di carattere sociale e sanitario, basti pensare agli interventi per gli anziani della casa protetta e al trasporto 

scolastico per ragazzi diversamente abili. In convenzione col 118, la Croce Blu, con i propri presidi di Nonantola, Castelfranco, San Cesario 
e Bomporto, offre poi al territorio un importante servizio di ambulanza per l'emergenza-urgenza.
Diversi cittadini di Ravarino hanno prestato e tutt'ora prestano servizio presso la Croce Blu e ora l'associazione cerca nuove energie per 
poter aprire una propria sede anche a Ravarino.
Chi è interessato ad impegnarsi come volontario della Croce Blu può contattare la sede di Nonantola, aperta da domenica a giovedì dalle 
7,30 alle 0.30 e venerdì, sabato e domenica 24 ore su 24. Tel. 059/547870 - E-mail: nonantola@croceblucastelfranco.org 

CROCE BLU: CRESCE LA FAMIGLIA DEL VOLONTARIATO RAVARINESE 

a vicenda prende avvio questa primavera quando inizia a ogni iniziativa del Comitato e affermava: «Non si possono fare 
circolare la notizia secondo cui l’Ufficio scolastico delle scelte sulla pelle dei nostri bambini. Chi stabilirà chi andrà 
provinciale avrebbe deciso di far partire due prime a tempo nelle classi ‘normali’ e chi in quelle a moduli? Agire per i nostri figli 
pieno ed una a moduli, ovvero senza le 4 ore settimanali di oggi significa agire anche per i bambini del futuro». Inizia dunque  

compresenza degli insegnanti, e di riunire gli alunni uscenti dalle una lunga fase di attesa. La prima notizia arriva a fine luglio: le 
tre terze in due sole quarte. Il neonato Comitato, guidato da prime saranno due, entrambe a tempo pieno, alcuni genitori di 
Fiammetta Cavazzi, senza perdere troppo tempo ha inviato una Ravarino infatti di fronte alla prospettiva che i propri figli 
lettera a Gino Malaguti, direttore dello stesso ufficio, chiedendo di andassero in una classe a moduli hanno preferito iscriverli in altre 
rivedere tali decisioni. La risposta, concisa, è stata letta scuole, ciò ha fatto diminuire il numero di iscritti con il 
pubblicamente presso l’assemblea indetta il 31 maggio nella sala conseguente venir meno dell’esigenza di una terza prima (che 
polivalente Arcadia, in presenza dei genitori e dell’ammini- sarebbe stata a moduli). La notizia riguardante le quarte arriva a 
strazione comunale:«Le vostre osservazioni – affermava il pochi giorni dall’inizio delle lezioni, il 4 settembre Fiammetta 
direttore -  saranno giustamente valutate e tenute nella debita Cavazzi può spiegare ai genitori che ci saranno tre quarte. «Se 
considerazione durante il procedimento Amministrativo finale questo risultato è stato ottenuto – ha voluto ricordare Gatti in 
dell’Organico di fatto». Dichiarazioni queste che non hanno quell’occasione – il merito è loro. Il comitato è riuscito a 
rassicurato i genitori che, durante la serata, si sono accordati sulle mobilitare le famiglie in modo adeguato, con la partecipazione 
modalità di mobilitazione collettiva da intraprendere in caso le attiva di genitori e degli insegnanti all’interno della scuola le cose 
prospettive fossero restate tali: le proposte sono state varie ma alla si possono fare».
fine ha prevalso l’idea di lasciare i ragazzi fuori da scuola durante Questo successo dunque si fonda sull’azione, su due semplici 
la prima settimana, senza trascurare la possibilità di attuare una parole, partecipazione e volontà, parole che a loro volta ci 
vera e propria marcia sull’ufficio scolastico di Modena per far rimandano a concetti come libertà e diritto, basi fondanti di ogni 
valere i diritti dei propri figli. Il sindaco Marino Gatti in democrazia. Teniamole bene a mente, ne avremo bisogno ancora.

                                                        quell’occasione aveva palesato il proprio sostegno nei confronti di 
         Alessandro Bulfarini

S
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iovedì 9 settembre presso la sala polivalente Arcadia di servizi di emergenza (più di una trentina di cui 15 casi in cui è stato 
Ravarino la Croce Rossa locale  ha voluto incontrare i fondamentale ridurre i tempi di intervento, più di 1700 le ore di 
cittadini per fare un bilancio del primo semestre di attività attività dei volontari), servizi di assistenza in occasione di eventi e 
della giovanissima delegazione. Dopo una prima manifestazioni, corsi di formazione per volontari (base e 

presentazione del ruolo e della storia della Croce Rossa specializzazioni) e assistenza agli indigenti. Quest'ultimo servizio, 
internazionale e nazionale affidata a Roberto Bandieri, ha preso che avviene presso la sede, consiste nella distribuzione di beni di 
il microfono Luca Agnone, commissario del gruppo ravarinese, prima necessità alle famiglie che ne abbiano effettivamente 
che ha voluto raccontare con il supporto dei dati l'operato della bisogno. Per ora la delegazione si occupa di 27 famiglie per un 
delegazione dalla nascita all'apertura della sede al piano terra totale di 102 persone e 47 minori.  Progetti in cantiere, come ha 
del Municipio: Abbiamo iniziato un percorso molto positivo - spiegato Agnone, ce ne sono tanti, tra cui vale la pena ricordare il 
ha ricordato Agnone - stipulando una convenzione per far avere desiderio di ampliare l'assistenza agli indigenti, gli svariati corsi di 
una sede alla Croce Rossa a Ravarino. Da un lato ci siamo formazione, la possibilità di collaborare con la protezione civile e 
impegnati nel sociale distribuendo beni di prima necessità, l'ampliamento del servizio di emergenza creando un calendario 
dall'altro ci siamo messi a disposizione della cittadinanza fisso in cui l'ambulanza sia a disposizione dei ragazzi della CRI 
offrendo un servizio di emergenza tramite l'utilizzo di ravarinese. Per fare ciò tuttavia è necessario che si aggiungano 
un'ambulanza. Ci aggiungiamo alle altre associazioni presenti nuovi volontari al piccolo gruppo originario. Il 16 settembre 
sul territorio che ogni giorno di più diventano un punto di intanto è iniziato un nuovo corso di base che potrebbe già offrire 
riferimento per i ravarinesi . La delegazione locale della Croce forze fresche e incrementare la presenza dell'associazione sul 
Rossa è nata un anno fa, il 22 ottobre 2009, mentre la territorio.
convenzione stipulata con il Comune di cui parla Agnone è del 

Per informazioni e aspiranti volontari: 25 febbraio scorso, da quel momento in poi sono state 
numerose le attività portate avanti dai volontari CRI a Ravarino: ravarino.cri@gmail.com - Tel. 334/6698806

«

»

G

I

I PRIMI SEI MESI DI ATTIVITA' DELLA CROCE ROSSA A RAVARINO

nizia l'autunno e l'Auser si fa trovare pronta alla chiamata. Con la nuova 
stagione infatti ha ripreso il via il "Mercoledì e dintorni", diventato ormai un 
appuntamento fisso per tutti coloro che vogliono passare un pomeriggio in 
compagnia, magari tra le note di uno spettacolo musicale o in occasione di una 

bella tombolata. L'evento, organizzato con il patrocinio dell'amministrazione 
comunale da Auser, Arci, Anpi, Spi-CGIL, Udi, Avis, CUPLA e in collaborazione con la 
Caritas locale, ha luogo presso la sala Arci di via Maestra e si svolgerà a mercoledì 
alterni fino al 18 maggio 2011. Le associazioni impegnate hanno di recente dato vita 
ad una nuova entità per continuare a lavorare assieme: "Agorà, associazione 
giovanianziani". Chiuderà a novembre invece il servizio di trasporto  per le Terme di 
Salvarola: a partire dal 30 agosto infatti i volontari Auser hanno messo a disposizione 
un pulmino utilizzato 6 giorni alla settimana per accompagnare chi ne aveva bisogno a 
fare le cure termali che, per essere svolte in modo corretto, richiedono un ciclo 
completo di 12 visite. Le utenze sono state numerose e il servizio si è dimostrato 
molto utile per i cittadini ravarinesi. Ricordiamo infine che negli ultimi mesi sono stati 
registrati alcuni tentativi di truffa da parte di persone che, servendosi del nome 
dell'associazione, hanno chiesto denaro ai cittadini spacciandola per una raccolta 
fondi. I volontari Auser a questo proposito, invitano i cittadini a prestare attenzione a 
tali eventualità e ad informare le autorità competenti.
                                                                                                               

FESTE E SPETTACOLI IN ARRIVO, ECCO I MERCOLEDI' DELL'AUSER

RIQUALIFICA DELL'EX SCUOLA ELEMENTARE DI STUFFIONE E DELL'EX ASILO

Ecco il programma del "Mercoledì e dintorni" 
di questo autunno:

23 Ottobre        Ceniamo in compagnia!

3 Novembre     

17 Novembre

1 Dicembre        

15 Dicembre     Verona: Visita ai presepi

Incontro sul tema 

“Difendiamoci dalle truffe”

Proiezione del filmato: 

“Il fiume Panaro e le sue acque”

Musica popolare con gruppo

“Panocia” con lotteria

 Per informazioni contattare la sede Auser 
attraverso il nuovo numero di telefono: 059/800107

assi costi e ottimi risultati, non è la pubblicità di un riqualificare le sale con le proprie mani. Grazie ad un'idea di Ivan 
detersivo ma la formula che da un po' di tempo è stata Tavernari è stato recuperato e installato un controsoffitto di un 
adottata a Ravarino in assenza di fondi e finanziamenti. Alla vecchio negozio che ha permesso di limitare l'eco, è stata 
base di questa strategia va individuata la stretta effettuata la tinteggiatura delle pareti e la sistemazione dei 

collaborazione tra amministrazione comunale e le associazioni, serramenti. Sarti volontari infine hanno realizzato le tende. Ora la 
che, giorno dopo giorno, continua a dare i suoi frutti. Stavolta scuola elementare dispone di due sale ed un corridoio 
questo dialogo costruttivo mediato dall'assessore alla cultura completamente nuovi. 
Maurizia Rebecchi e dal consigliere delegato all'associazionismo 

L'ex asilo Calanchie volontariato Ivan Tavernari, ha battuto la strada della 
In questo caso la riqualificazione è nata in seguito all'esigenza di riqualificazione dell'esistente e in particolare di due edifici: l'ex 
dare spazio, a Ravarino, alla scuola di musica dell'Unione del scuola elementare di Stuffione e l'ex asilo Calanchi.
Sorbara. Negli altri paesi infatti era stato possibile assegnare spazi 

La scuola elementare                                                                                                                                                              specifici ai corsi mentre in ambito locale le lezioni venivano 
A partire dal proprio insediamento l'amministrazione si era resa impartite presso la sala polivalente Arcadia, luogo utilizzato per 
conto della necessità di riqualificare le sale dell'edificio che numerose iniziative. Nasce così l'idea di utilizzare l'ex asilo 
venivano utilizzate per corsi ed eventi da alcune associazioni. I Calanchi, tra l'altro dotato di una grande sala insonorizzata. Molti 
locali, caratterizzati da soffitti molto alti, creavano un forte eco e volontari all'opera anche all'ex asilo dove, grazie ai contributi di 
non si presentavano in buone condizioni. E' nata così l'idea di ARCI, associazione cacciatori e i ragazzi dell'Ex asilo sono state 
rimetterle a nuovo senza appaltare il lavoro a ditte esterne, sono ristrutturate e messe a nuovo alcune stanze tra cui quella 
stati alcuni volontari delle associazioni ospitate nella scuola, insonorizzata ed un'altra che verrà utilizzata per i corsi di 
Bottega degli Artisti e Comitato Castelcrescente, unitamente con pianoforte. Un'ultima sala infine verrà assegnata all'associazione 
il gruppo della locale protezione civile,  a prendersi l'impegno di Giocasport e non solo.

.
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gruppo di Minoranza
Capogruppo Federica Calvi 

RINNOVAMENTO E SOLIDARIETA' - RAVARINO   

gruppo di Maggioranza
Capogruppo     Stefano Conventi  

RALLENTANO LE ENTRATE:
Il COMUNE REGGE, MA ANCORA 
PER QUANTO?

L'amministrazione comunale, ad aprile, presentando ai cittadini 
il bilancio di previsione per il nostro comune, aveva evidenziato, 
anche dalle pagine di questo periodico, le difficoltà incontrate dai 
comuni (da tutti i comuni) per fare quadrare i conti. Da un lato, 
infatti, diminuiscono le entrate (meno trasferimenti dallo Stato e 
da altri Enti) mentre dall'altro aumentano le richieste di servizi e 
di sostegno da parte dei cittadini.
Un quadro chiaro di come stanno andando le cose si avrà solo fra 
qualche mese (con il cosiddetto "assestamento del bilancio") ma 
in ogni caso, al di là dei termini burocratici, in questi mesi ci sono 
stati segnali non positivi di cui è importante tenere conto: 
l'andamento delle entrate (cioè del denaro che entra nelle casse 
del Comune) è rallentato in modo sensibile; i motivi sono stati 
diversi e qui vorrei accennare ai due più evidenti
1) Oneri di urbanizzazione e sanzioni
La grande battuta d'arresto subita dall'edilizia si è tradotta in un 
calo di entrate derivanti dagli oneri di urbanizzazione. Ancora 
alcuni mesi ci separano dalla fine dell'anno, ma è difficile pensare 
in una ripresa dell'edilizia tale da invertire la tendenza registrata 
finora. 
2) Molte famiglie sono in difficoltà e faticano a pagare le 
rette dei servizi a domanda individuale: trasporto 
scolastico, refezione, servizio pre-scuola  e post scuola. Per 
questi servizi abbiamo registrato, nei primi sei mesi 
dell'anno, mancate entrate per circa 25.000 euro.
Tra i servizi scolastici quello che genera più insoluti è la refezione 
(buoni pasto non consegnati). Questo in particolare apre un 
problema di difficile soluzione. Non si può (per un motivo etico) 
e non si deve (per il diritto allo studio) non dare da mangiare ai 
bambini. Non è giusto scaricare sulle spalle dei bambini - come in 
certi comuni è stato fatto - l'impossibilità di pagare da parte dei 
genitori. Va però anche detto che, accanto alle famiglie che si 
trovano in reale difficoltà, c'è anche chi approfitta della situazione 
e non paga perché si sente più furbo degli altri. Un simile 
atteggiamento danneggia le casse del comune, mette a rischio la 
possibilità di continuare ad offrire i servizi pubblici e va a 
discapito dei tanti cittadini che pagano regolarmente, a volte 
anche a costo di fare sacrifici. Per questo, l'Amministrazione 
Comunale ha deciso di intervenire per mettere mano a questa 
situazione: stiamo passando al setaccio tutti gli elenchi di coloro 
che risultano avere morosità nei confronti del Comune per uno o 
più servizi. Queste persone saranno poi convocate, una ad una, 
per chiarire la loro situazione: chi dimostrerà di essere davvero 
impossibilitato a pagare verrà indirizzato ai servizi sociali, gli altri 
saranno chiamati a saldare i propri debiti e a pagare il dovuto. 
Ci tengo a sottolineare che, dati alla mano, le famiglie che hanno 
insoluti di questo tipo non sono prevalentemente famiglie 
extracomunitarie ma, a differenza di quanto si sente gridare in 
giro, sono soprattutto famiglie italiane.
Occorre evidenziare che questi insoluti nei confronti del Comune 
non vengono lasciati decadere: dopo alcuni solleciti di 
pagamento, le amministrazioni pubbliche consegnano le 
pratiche a Equitalia che è una società per azioni, a totale capitale 
pubblico (51% in mano all'Agenzia delle entrate e 49% all'Inps) 
che si occupa di recuperare i tributi non pagati. 
I tempi di riscossione con questo sistema (chiamato "messa a 
ruolo") sono però molto lunghi, per questo stiamo valutando 
l'opportunità di rivolgerci anche a uno studio legale che ci 
consenta di accorciare i tempi per il recupero di questi crediti.
Prossimamente, organizzeremo riunioni aperte a tutti i cittadini 
per informare più dettagliatamente e discutere di questo 

NOTIZIE IMPORTANTI 
DEL TERRITORIO

BILANCIO E FINANZE DEL COMUNE 
Il nostro Sindaco, a mezzo stampa in data 13 agosto, ha messo in 
evidenza le difficoltà economiche del Nostro Comune in 
congiunzione con la situazione economico-finanziaria mondiale. 
Ciò crea ulteriore incertezza nei cittadini, soprattutto in chi è 
chiamato ad amministrare la cosa pubblica, dovendo erogare 
molti servizi in ambito sociale (trasporto degli alunni, scuole, 
asilo nido, assistenza agli anziani ed aiuti alle famiglie in 
difficoltà).  Nell'ultimo Consiglio Comunale del 29 settembre, il 
Sindaco ha ribadito forti riserve al riguardo ammettendo di non  
riuscire a garantire  tali servizi primari per il futuro, per mancanza 
di fondi. Il Nostro Gruppo  ha fatto osservare che le scelte di 
Bilancio effettuate dalla Maggioranza, nel contesto di questa crisi, 
avrebbero dovuto essere più mirate e sarebbe stato necessario 
soprassedere su determinati interventi di opere pubbliche, che 
abbisognano sì di azioni ma che potevano essere rinviati o 
dilazionati nel tempo. E' senz'altro vero che le passate 
Amministrazioni hanno intrapreso scelte poco oculate ed 
avventate con  sperpero di risorse che tornerebbero utili in 
questo delicato momento. Il buon amministratore insegna che 
nei periodi di vacche grasse è sempre bene cercare di non 
contrarre continui mutui, aggirando addirittura il patto di 
stabilità, con trascinamento del costo delle rate per molti anni 
successivi a carico dei bilanci futuri. Tutti i nodi vengono al 
pettine. Lo squilibrio fra incremento della popolazione con tutto 
ciò che ne deriva (la maggior necessità di spazi negli edifici 
scolastici esistenti - peraltro recentemente ampliati- e l' aumento 
conseguente delle richieste di servizi sociali) comporta un forte 
aumento del fabbisogno finanziario. L'incremento demografico 
del Nostro Comune, consentito dalle passate Amministrazioni 
con errate scelte urbanistiche, non è stato bilanciato da un 
adeguato sviluppo economico-produttivo  che avrebbe garantito 
e garantirebbe entrate certe per sostenere le reali esigenze 
economiche future per assicurare la fornitura dei servizi.
Sviluppo economico assente perchè le precedenti 
Amministrazioni non hanno voluto soddisfare  le richieste di ditte 
prestigiose interessate ufficialmente all'acquisto del terreno 
destinato ad insediamenti produttivi a Stuffione, leggi Fondo 
Abrenuntio; terreno acquistato dall'amministrazione comunale a 
guida dell'allora Sindaco Gatti.  Nella discussione in Consiglio 
Comunale lo stesso Sindaco Gatti ha affermato con molta 
amarezza  che dopo ben 30 anni dall'acquisto del terreno siamo 
ancora in situazione immutata. Mancano al Bilancio le somme 
potenziali di vendita del terreno (ben 10 ettari) e di gettito 
annuale di ICI di tali aziende, con creazione di ulteriore 
occupazione e ricchezza ai fini IRPEF. Anche l'attuale 
Amministrazione ricalca le Amministrazioni precedenti sia   per il 
sovradimensionamento degli impegni assunti in questo bilancio 
per riqualificare solo una via (180.000 € per via Gramsci) che per 
la non alienazione degli immobili non-strategici di proprietà  
comunale (scuole Rami ed ex casa di riposo), che da risorsa 
potenziale  si sta  trasformando in un patrimonio in degrado. E' 
molto meglio garantire i servizi e rinviare in un periodo più 
favorevole gli investimenti  soprattutto quelli sovradimensionati. 
Si fa notare che Stuffione attende la riqualificazione di via 
Matteotti da oltre 20 anni.
SCUOLA
Sul fronte della scuola elementare, la situazione è rimasta 
immutata rispetto all'anno precedente, salvo il fatto che è 
cambiato il Dirigente che ha assunto la reggenza della Direzione 
Didattica di Bomporto pur rimanendo preside dell'Istituto 

.
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problema, ed anche sottolineare come il 2011, se possibile, sarà 
per le finanze pubbliche un anno ancora più difficile, in 
particolare a causa degli ulteriori tagli ai comuni da parte dello 
Stato.
BUONE NOTIZIE PER CHI VA A SCUOLA A FINALE
La linea che da Ravarino porta a Finale Emilia ora è completa. 
Dopo alcuni incontri tenuti con il presidente di AMO (agenzia per 
la mobilità di Modena) alcuni tecnici dell' ATCM e un gruppo di 
genitori si è riusciti a trovare un compromesso:
- finalmente al sabato i nostri ragazzi non sono più da andare a 
recuperare alla fermata di Camposanto ma arrivano a Ravarino
- è stata aggiunta una corsa che da Finale arriva anche a Ravarino 
nei pomeriggi all'uscita da scuola dei nostri ragazzi.
REGOLE UNIFORMI PER I VIGILI URBANI
I tre Comuni dell'Unione del Sorbara hanno recentemente 
adottato un regolamento uniforme per quanto riguarda la Polizia 
Municipale. Nonostante questo servizio fosse ormai da tempo 
gestito in forma associata, i vigili erano costretti ad applicare 
regolamenti diversi ogni volta che varcavano il confine tra un 
comune e l'altro. D'ora in poi non sarà più così: nei territori di 
Ravarino, Bomporto e Bastiglia varranno le stesse regole: una 
semplificazione che certamente agevolerà il lavoro dei Vigili 
Urbani. Questo regolamento dell'Unione del Sorbara, ispirato ad 
una omogeneizzazione su base provinciale, è stato adottato 
anche dal Comune di Nonantola. 
PANARO: IN CORSO I LAVORI PER METTERE GLI ARGINI IN 
SICUREZZA
La nostra Amministrazione Comunale si era impegnata, nel corso 
di due assemblee pubbliche molto partecipate, a tenere informati 
i cittadini sull'andamento delle procedure per i lavori di rinforzo 
agli argini del Panaro. 
- il 15 settembre 2010 sono stati affidati a 3 ditte i lavori di 
ripristino dell'argine nei 3 punti franati
- il 30 settembre sono cominciati i lavori
-  entro novembre i lavori dovranno essere ultimati.
Vi terremo comunque aggiornati sull'andamento dei lavori.

Jacopo Barozzi di Modena. Non si sono verificati i tagli tanto 
sbandierati fin dall'inizio delle vacanze. Sono uscite due classi 
quinte a tempo pieno e hanno iniziato il ciclo due classi prime con 
le  decisioni che via via riguardavano il Nostro Comune.
REGOLAMENTO DI  POLIZIA URBANA 
- Su tale argomento il Signor Sindaco ci ha invitato in un  
"Consiglio informale" per esaminare la bozza del "Regolamento di 
polizia urbana". Nella seduta abbiamo avanzato i nostri 
sugger iment i  che  sono s ta t i  to ta lmente  acco l t i .  
Indipendentemente dal Regolamento abbiamo fatto osservare 
che lo stato di preoccupazione della cittadinanza è alto a causa di 
vandalismi e furti in abitazioni e strutture pubbliche. Il 
Regolamento posto in votazione dal Signor Sindaco è stato 
approvato all'unanimità. Ciò sta a significare che quando i 
problemi sono posti al di sopra delle questioni partitiche trovano 
una rispondenza positiva anche da parte delle minoranze. 
LAVORI ARGINI DEL FIUME PANARO 
- La situazione di ripristino del fiume Panaro, dopo la seconda 
assemblea pubblica tenutasi nella Sala polivalente del Comune a 
metà giugno aveva lasciato molte perplessità e delusioni in merito 
alla tempistica di disbrigo delle pratiche per assegnare i lavori di 
appalto (90 giorni).  Pur essendoci i fondi stanziati in via 
d'urgenza, è trascorsa tutta l'estate prima di vedere sugli argini i 
mezzi delle tre ditte che si sono aggiudicate le opere. Opere che in 
un recente comunicato il Signor Sindaco afferma che il 15 di 
settembre sono stati affidati i lavori per il ripristino, che  il 30 
settembre vedono l'inizio  e l' ultimazione entro  fine novembre, 
sempre che la stagione lo consenta ed il regime delle piogge sia ad 
andamento regolare. Auspichiamo che sia effettivamente il 
prossimo Natale un Buon Natale e non turbato da "stati di allerta" 
come lo scorso, intendendo con ciò che gli argini siano in pristino 
dando maggiore  sicurezza e garantendo la dovuta tranquillità.
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SENTIMENTI CHRISTIAN

Ravarino (MO)

Cell. 349 0809424

CAMION CON GRU A POLIPO

LAVORI DI FACCHINAGGIO E GIARDINAGGIO

RECUPERO ROTTAMI FERROSI E METALLICI

dal 1859
LA BANCA DEL TERRITORIO

Filiale di
RAMI - RAVARINO

Via Vivaldi, 11/C - tel. 059 800097

CASSA
DI RISPARMIO
DI CENTO SpA
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Nel distretto di Castelfranco, del quale Ravarino fa parte, esiste un centro di ascolto per tutti coloro che vivono l'esperienza della cura a 

domicilio di un familiare affetto da demenza. Nel nostro comune è possibile trovarlo presso la sede USL di via San Rocco, ogni sabato 

dalle 10.30 alle 12.30. Il centro, nato il 29 settembre 2001 per valorizzare e sostenere l'impegno che grava sulle famiglie di questi malati 

sia in termini di risorse economiche che di risorse umane, promuove azioni di aiuto coinvolgendo le associazioni di volontariato e 

collabora con il Consultorio Psicogeriatrico. E' possibile mettersi in contatto con gli operatori del centro attraverso il numero verde 800-

159800 (dal lunedì al sabato dalle 8 alle 10) oppure lasciando un messaggio in segreteria 059920504.

Per rivolgersi direttamente alla sede di Ravarino: Tel. 059/6554142 - E-mail: centrodiascolto@deliar.it

CENTRO DI ASCOLTO PER FAMIGLIE CHE ASSISTONO PERSONE 
AFFETTE DA DEMENZA
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I SENTIERI DELL'ARTE 

cco le proposte di quest'anno:                                                                                                                                          
Informatica di base e avanzato: il corso si tiene presso 
l'aula di informatica della scuola media di Bomporto, il 
primo a partire dal 26 ottobre 2010, il secondo da 

febbraio 2011;                                                                                                                                                   
Inglese di base: dal 20 ottobre 2010 presso la biblioteca 
comunale di Ravarino;                                                  
Inglese di secondo livello (Conversazione): da gennaio 2011 
presso la Sala civica Tornacanale di Bomporto;                                                                                                                                                                             
Lingua e cultura spagnola (base e avanzato): entrambi i corsi 
sono iniziati il 21 ottobre 2010;
Colloqui di filosofia (il concetto di male): a partire dal 2 
marzo 2011 nella Sala di Cultura di Bastiglia;                
Breve storia dell'iconografia: Sala di Cultura di Bastiglia dall'8 
al 29 marzo 2011;                                                      
L'arte dall'A alla Z: ex scuola elementare di Stuffione dal 25 
ottobre 2010;                                                                   
"La macchina digitale, questa nuova amica: conosciamola": 
da gennaio 2011 presso l'ex scuola elementare di Stuffione;                                                                                                                                                                            
Corso di teatro: autunno 2010 - primavera 2011 presso i teatri 
di Bomporto e Ravarino;                                       
Corsi di cucina (adulti): tre lezioni a partire dal 26 ottobre 
presso l'osteria "Il Grano di Pepe" di Ravarino; 
Corsi di cucina (bambini): tre lezioni presso "Il Grano di Pepe" 
a partire dal 7 novembre 2010. 
Per info: biblioteca comunale di Ravarino. 
Tel.: 059800844 - e-mail: biblio.ravarino@cedoc.mo.it

QXQ (Qualcosa X Qualcuno)
I lettori ci scrivono e mettono a disposizione le proprie 

esperienze
Volete lasciare un messaggio sul QXQ?  E' semplice, basta 

rivolgersi all'Ufficio cultura telefonando al numero 
059/800814 o scrivere una e-mail all'indirizzo 

cultura@comune.ravarino.mo.it

IL CONCERTO DEL 5 SETTEMBRE
n concerto d'organo su uno strumento d'arte, semplice e 
potente, inserito nel tradizionale contesto della sagra di 
Stuffione. E' il 5 settembre 2010, il Santuario della Beata 
Vergine delle Grazie, gremito di gente, accoglie l'esibizione 

di Valeria D'Astoli (soprano), Valentina Vanini (contralto) e Matteo 
Matteuzzi, quest'ultimo all'organo. In scena lo Stabat Mater di 
Giovanni Battista Pergolesi, opera particolarmente apprezzata e 
frequentemente eseguita in età contemporanea nelle sale da 
concerto e nei teatri. L'interesse dell'evento sta soprattutto nella 
particolarità dello strumento utilizzato, l'organo artistico Traeri, 
che porta con sé una storia secolare. L'evento, voluto per 
celebrare il giorno della Beata Vergine delle Grazie di Stuffione (8 
settembre) ha avuto luogo su proposta dell'associazione 
Domenico Traeri, con il sostegno economico e organizzativo 
dell'amministrazione comunale. Il Santuario pieno è stato prova 
del successo dell'iniziativa.

.

uello che da poco tempo si sta cercando di 
trasmettere attraverso questa piccola rubrica 
culturale sul nostro territorio acquisirà una forma 
concreta grazie a due  complesse proposte culturali 

presentate a Ravarino, il giorno 9 ottobre 2010,  nella sala 
polivalente cinema- Arcadia: Sentieri di Storia e Leggenda 
promosso dall'Amministrazione Comunale di Ravarino, su 
progetto  dell'Assessore alla Cultura Maurizia Rebecchi e 
La Nostra Storia, collana di dieci dvd, realizzata dal 
Comitato Magister-Arci di Ravarino con il patrocino della 
stessa Amministrazione comunale, attraverso cui il 
Maestro Bruno Lodi ci guiderà con la sua esperienza nella 
scoperta di ricchezze emiliane ancora oggi a molti ignote. 
Lo scopo di queste iniziative sarà quello di fornire una più 
approfondita conoscenza e valorizzazione dei beni 
culturali ed enogastronomici che ci appartengono, un 
ampio materiale didattico per le scuole e la ricerca, e la 
creazione di un efficace sistema turistico per chi desideri 
avventurarsi nella fruizione di architetture, pitture, sapori 
e tradizioni. L'ambizioso programma di Sentieri di Storia e 
Leggenda,  avviato con la collaborazione di enti pubblici e 
privati, vedrà concerti, degustazioni di prodotti tipici 
locali e tante altre attività all'interno di ville e giardini di 
Ravarino e Stuffione. Un ruolo importante sarà poi 
riservato ai giovani, invitati a partecipare attivamente 
come guide per accompagnare i visitatori attraverso i 
nostri Sentieri, ricchi di beni storico-artistici ed 
enogastronomici che caratterizzano il territorio, in modo 
tale da avvicinare le nuove generazioni al passato e alla sua 
tutela, attraverso un approccio  storicamente rivitalizzante 
e piacevole per i sensi, impegnativo per gli organizzatori, 
ma necessario per la sopravvivenza della memoria del nostro 
passaggio. Alla conferenza di presentazione di entrambi i 
progetti, attraverso la visione dell'ultima lezione, diretta   dal 
celebre art-director, disegnatore e umorista Gianni Carino, 
dedicata alle dimore storiche e signorili della zona, si è già potuto 
assaporare il tono confidenziale e accattivante con cui il Maestro 
Lodi da sempre trasmette le proprie conoscenze e che 
certamente  si cercherà di riproporre nella guida ai vari percorsi. 
I Sentieri di Storia e Leggenda prenderanno vita, se si troveranno 
le risorse economiche necessarie,  nei giorni 15 e 22 maggio 
2011, cercando nella brezza primaverile l'energia per l'inizio di un 
progetto unico nel panorama emiliano e riponendo fiducia nella 
calorosa partecipazione di concittadini e amatori curiosi di 
passeggiare tra luoghi da riscoprire.
                                                                        Laura Piccinini

o scorso sabato 9 ottobre, in seguito alla presentazione dei 
progetti Sentieri di Storia e Leggenda e La Nostra Storia 
(vedi articolo a fianco) presso la sala polivalente Arcadia, i 
cittadini e i visitatori interessati, giunti in gran numero,  si 

sono recati al secondo piano del Municipio per assistere 
all'inaugurazione della nuova sede della Mostra storico didattica 
permanente, che era rimasta chiusa a partire dal 1998. A darne 
una breve introduzione è stato il maestro Lodi che, come un 
oratore d'altri tempi, ha raccontato degli oggetti più interessanti, 
tra cui la stele funeraria di Quinto Aburio (1° sec. a.C.). Di che cosa 
si tratta?  Nata nel 1979 dalla collaborazione dell'amministrazione 
comunale con il Consiglio d'Interclasse della scuola elementare di 
Ravarino, ha avuto come iniziale centro di interesse della ricerca 
l'area dell'ex palazzo fortificato dei Rangoni e presenta una serie 
di reperti che documentano la presenza e la vita dell'uomo dalla 
preistoria sino al diciannovesimo secolo. Si tratta per lo più di 
selci, ossa, ceramiche, vetri e una serie di oggetti che testimoniano 
il fasto della famiglia Rangoni, la quale per vari secoli ha retto il 
feudo della Contea di Ravarino e Stuffione. L'attività di ricerca, 
durante questi trent'anni, ha appassionato numerose persone, 
adulti e bambini, coinvolgendo genitori e famiglie di tutto il 
territorio locale. L'amministrazione, come ha affermato 
l'assessore alla cultura Maurizia Rebecchi, principale artefice della 
serata - ha sentito come pressante l'obiettivo di restituire ai 
cittadini del Comune di Ravarino, soprattutto ai più giovani, le 
tracce della loro storia .

«

»

L'INAUGURAZIONE DELLA MOSTRA 
STORICO DIDATTICA PERMANENTE

CORSI E PERCORSI 2010-2011
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Via G. Bruno, 3/1 - NONANTOLA (MO)
Tel. 059 548438

autduemila@virgilio.it - www.autoscuola-2000.it

di Stefano Pederzoli

Patenti A-B-C-D-E-CAP - RINNOVI
I NOSTRI SERVIZI?

Quiz con computer a scuola, a casa e su interet
Aula multimediale - Corsi particolari per ciclomotori e recupero punti

Corsi appositi per stranieri
E I VEICOLI?

Autovetture dotate di ABS, servosterzo e climatizzatore
Moto BMW con iniezione elettronica, catalizzata e ABS

Esami di guida B a Nonantola
Sconti per i non residenti

Qualità, professionalità e cortesia al vostro servizio

Nataly
ONORANZE FUNEBRI 

Fiorista e Marmista in sede
Reperibilità e servizio continuativo 24 ore su 24

Tel. 059 905102 - 905322 - 909470
Via Roma, 286 - 41017 RAVARINO (MO)

Nei momenti più difficili della tua vita
rivolgiti a chi conosci,

a chi può consigliarti al meglio senza intermediari,
a chi puoi trovare vicino a casa tua.

urante la pausa estiva ci siamo tenuti in allenamento. Però non fraintendiamo! Per 
noi genitori l'importante è fare gruppo, così ci siamo allenati un po' sulla sabbia 
giocando a beach volley e poi abbiamo recuperato le energie organizzando lauti 
banchetti con diverse specialità della nostra cucina. 

Ricordiamo che l'atletica a Ravarino è aperta ad ogni ragazza o ragazzo dai 5 anni in su. Gli 
allenamenti si svolgono nella nostra palestra delle scuole elementari al mercoledì dalle 
18 alle 19 e al sabato dalle 11 alle 12. Per chi volesse provare c'è la possibilità di fare 4 
lezioni e poi decidere se continuare o meno. Gli allenatori Nicola Lauriola e Alessandro 
Gazzotti vi aspettano in palestra, non mancate!

COME SMALTIRE PICCOLE QUANTITA' DI AMIANTO
I cittadini che vogliono effettuare autonomamente la rimozione di quantità modeste di manufatti contenenti amianto in matrice 
compatta possono conferire i rifiuti al servizio pubblico, mediante l'apposito circuito di ritiro a domicilio. Materiali conferibili e 
quantità: pannelli, lastre piane e/o ondulate (n. 6, circa 12 mq), piccole cisterne d'acqua (n.2, dimensioni massime di 500 litri), canne 
fumarie e tubazioni (3 m lineari), cassette per ricovero degli animali domestici e cucce (n.1), piastrelle per pavimenti (linoleum, max 15 
mq). Prima di effettuare la rimozione dei manufatti il privato cittadino dovrà prendere contatto con Geovest al fine di concordare 
tempistiche e modalità di ritiro dei rifiuti. La procedura: compilare il piano di lavoro e consegnarlo all'AUSL in triplice copia, contattare 
Geovest per il ritiro, provvedere alla rimozione e al confezionamento dei rifiuti contenenti amianto, inviare la copia del piano di lavoro, 
firmata per ricevuta nell'apposita sezione da Geovest, all'AUSL di Modena  entro un mese dall'avvenuto ritiro (Via Finzi, 211/dip. Sanità 
Pubblica - Servizio SPSAL/ Servizio Prevenzione e Sicurezza Ambienti di Lavoro - Tel. 059/435100 ). 
 Per info: www.provincia.modena.it - Uff.  ambiente Ravarino Tel. 059/800832 - 817 - Geovest Tel. 051/982799 

..

a nuova stagione calcistica, apertasi a fine settembre con formazione - continua Testoni - , i nuovi ragazzi sono stati presi 
l'inizio del campionato di Seconda Categoria, promette per essere titolari. L'obiettivo rimane quello di migliorare ma 
colpi di scena. Di certo ci si aspettano grandi cose dalla quest'anno abbiamo una squadra che può giocarsi la 
prima squadra, che potrà contare sulla solida struttura promozione . Dopo tanti anni di Terza e Seconda Categoria per 

dell'anno scorso, in cui i ragazzi di mister Fantoni, riconfermato, un piccolo club come il Ravarino giocare in Prima sarebbe una 
hanno dimostrato di poter competere anche con le squadre di soddisfazione inimmaginabile. Le potenzialità della squadra ci 
alta classifica, e su pochi nuovi acquisti, scelti oculatamente per sono, prima però bisognerà fare i conti con le favorite, 
andare a rafforzare i punti che nel passato campionato erano i Roveretana e San Prospero, che daranno parecchio filo da 
più scoperti: Si tratta - ha spiegato Sergio Testoni, direttore torcere ai nostri ragazzi.
sportivo della Polisportiva Ravarinese - di acquisti mirati, Prosegue intanto la collaborazione con il settore giovanile del 
dovevamo chiudere alcune lacune. Per il resto lo scheletro della Real Panaro che quest'anno verrà a fare le partite di campionato a 
squadra è rimasto lo stesso .  Ecco i nuovi innesti di cui parla il Ravarino con i Giovanissimi (classe '96), per la maggioranza 
d.s.: ravarinesi, e con i Primi Calci (2004-05), che hanno iniziato gli 
- Alex Levratti (Quarantolese) - difensore centrale; allenamenti ai primi di ottobre. L'ultimo appello, è d'accordo il 
- Diego Fantoni (Persiceto) - centrocampista; d.s., va fatto al tempo, che l'anno scorso ha dato numerosi 
- Riccardo Grazia (Camposanto) - attaccante; problemi tra piogge, nevicate e freddo polare, o dovremo fare i 
- Moreno Orlandi (Manzolino) - Attaccante; conti ancora una volta con campi impraticabili e calendari 
Questi quattro giocatori dovrebbero mettere i puntini sulle i alla sballati. In bocca al lupo!
squadra dell'anno scorso: Pensiamo di aver allestito una buona 

»

«

»

«

POL. RAVARINO, UN SOGNO NEL CASSETTO CHIAMATO PROMOZIONE

L

ATLETICA: VI ASPETTIAMO IN PALESTRA 
PER LA NUOVA STAGIONE AGONISTICA
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